
Dimanche 4 juin : « Dieu est une fête aujourd’hui, la fête de la 
vie, Alleluia ! » Peut-être connaissez-vous l’air de ce « vieux » chant 
du MEJ. Oui, la fête est au cœur de nos traditions et de nos vies : nous 
avons besoin de célébrer ce Dieu de la fête, ce Dieu qui nous invite à 
croire et à demeurer dans la vie. Ce dimanche où nous célébrons la 
Sainte Trinité, nous sommes invités à prendre conscience de l’amour qui 
est en Dieu, un amour qui dépasse tout ce que nous pouvons imaginer. 
Nous commençons chaque Eucharistie par le signe de la croix en disant : 
« Au nom du Père, et du Fils et du Saint Esprit » et tout au long de la 
célébration eucharistique, nous sommes en assemblée en communion 
avec la Trinité. A la fin, par ce même signe, nous sommes appelés à 
sortir porter cet amour à tous ceux que nous rencontrerons et à vivre 
nos relations à l’image de ce que vivent les trois personnes de la Trinité. 
Allons soyons signes pour les autres de cette Trinité d’amour. 

 

Carnet de famille ignatienne : Le Rire et 
les religions. Un couple explosif « Le rire 
est le propre de l’homme », écrivait Rabelais. La 
religion l’aurait-elle oublié ? L’homo reli-
giosus fait souvent figure de triste sire, quand il 
ne fait pas grincer des dents. Entre humour et 
religions, l’équilibre est instable, constatent Ar-
naud Join-Lambert et Frédéric Antoine, organi-
sateurs du colloque pluridisciplinaire consacré à 
cette question à l’Université catholique de Lou-
vain en avril 2009. Cet ouvrage en présente les 

principales interventions :  théologiens, philosophes, anthropologues et 
humoristes. Prennent la parole, plus  25 dessins humoristiques. « Com-
muniquer avec humour est le signe d’une socialisation réussie, même si 
l’humour devient conflictuel. Le problème se pose lorsqu’il s’apparente à 
la haine, à l’intolérance, au mépris, jusqu’à vouloir détruire l’autre. » : 
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VD n°758 / Du lundi 29 mai au dimanche 4 juin 2023 
Vers le Dimanche de la Sainte Trinité – Année A 

 

 
« Dieu  
a tant 

aimé le 
monde » 

 
Jn 3, 16 

 
Depuis quelques 

semaines, nous allons de fête en fête. Après Pâques et Pentecôte, voici la 
fête de la Sainte Trinité au cours de laquelle la liturgie nous invite à 
contempler le Père, le Fils et l’Esprit dans un même regard. Et nous 
associant au regard de Dieu, à contempler le monde dans lequel nous 
vivons, car ils sont indissociables. Oui, au matin de la création, le monde 
est sorti des mains de Dieu et, depuis, il ne tient son existence que du Père 
qui lui insuffle sa vie. Celui-ci aime tellement notre monde que son Fils est 
venu vivre avec nous pour nous révéler de quelle pâte nous sommes faits : 
un mélange d’humain et de divin. Quel étonnant projet ! Désormais, la 
Trinité est notre milieu de vie. C’est en elle que nous recevons la vie. 
Chaque matin, en faisant le signe de croix sur notre corps, entrons dans ce 
grand courant d’amour si gracieusement offert.                 

          Anne-Marie Aitken xavière 
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Évangile de Jésus Christ selon saint Jean - Jn 3, 16-18 
 

« Dieu a tellement aimé le monde qu’il a donné son Fils 
unique, afin que quiconque croit en lui ne se perde pas, mais 
obtienne la vie éternelle. Car Dieu a envoyé son Fils dans le 
monde, non pas pour juger le monde, mais pour que, par lui, 
le monde soit sauvé. Celui qui croit en lui échappe au 
Jugement ; celui qui ne croit pas est déjà jugé, du fait qu’il 
n’a pas cru au nom du Fils unique de Dieu. »               © AELF 
 

Lundi 29 Mai : Dieu, un Père compatissant   
Quelle belle et grande nouvelle pour notre humanité : « Dieu a tellement 
aimé le monde qu’il a donné son Fils unique ». Ces mots, il faudrait nous 
les répéter tous les jours tant ils font du bien. Ne nous habituons pas à 
entendre que Dieu nous aime. On touche là à sa nature, à son ADN si l’on 
peut dire : sa passion pour nous est de toujours à toujours, depuis la 
création. Et malgré nos indifférences et nos infidélités, petites et grandes, il 
demeure un Père proche et bienveillant. Père, donne–moi de reconnaître 
chaque jour ton amour pour moi. Et aide-moi à le partager avec d’autres à 
travers mes actions et mes paroles. 
 

Mardi 30 Mai : Dieu, un Fils offert 
C’est bien par amour que Dieu le Père nous a donné - et continue de nous 
donner jour après jour - son Fils unique. A ce monde marqué par le péché, 
au cœur de cette création si blessée, Dieu envoie ce qu’il a de plus 
précieux. Il veut nous donner sa vie éternelle, nous restaurer, nous sauver. 
Ce Fils-cadeau en est le signe le plus concret, le plus charnel. Et le Fils a la 
grande mission de nous introduire dans cette relation intime avec le Père, 
relation que nous recevons comme un héritage. Jésus, ouvre mon cœur à 
cette relation vivante et vivifiante et apprends–moi à vivre aujourd’hui 
encore en fils ou fille de Dieu. 
 

Mercredi 31 Mai : Dieu, un Esprit joyeux 
En ce jour où nous fêtons la Visitation de Marie à Elisabeth, allons à la 
rencontre de l’Esprit-Saint, la troisième personne de la Sainte Trinité. Suite 
à la visite de l’ange Gabriel, Marie porte en son sein le Fils de Dieu conçu 
du Saint Esprit et c’est cet Esprit qui pousse Marie à aller avec 
empressement chez Elisabeth. Contemplons cette scène familière de la 
rencontre entre les deux cousines qui vivent quelque chose d’unique pour 

elles et pour l’humanité, contemplons cette toute première rencontre entre 
Jésus et Jean–Baptiste. Esprit–Saint, viens habiter en nous, viens faire ton 
œuvre en nous. Fais grandir en moi la joie qui habitait le cœur de Marie et 
d’Elisabeth et donne-moi d’en témoigner dans les visitations de ce jour. 
 

Jeudi 1er juin : entre jugement et salut.  
Il est beaucoup question de salut dans ce texte et aussi de jugement. Au 
nom du Père et dans l’Esprit, la mission du Fils est de sauver et non de 
juger ou de perdre. Mais l’évangéliste nous perd un peu : « Celui qui ne 
croit pas est déjà jugé ». Ce n’est donc pas un salut gratuit ? Quels efforts 
faut-il faire alors pour être sauvé ? Contrairement à nos imaginaires, dans 
l’Evangile il ne s’agit ni d’efforts ni de mérites : il s’agit « simplement » de 
croire ! La seule condition pour être sauvé est de croire « au nom du Fils 
unique de Dieu ». N’est-ce-pas à la portée de tous ? Mais en qui je crois 
exactement ? En quoi je crois ? Je prends le temps aujourd’hui de réciter 
les premières paroles du Crédo et de demander de grandir dans la foi. 
 

Vendredi 2 juin : le Fils est le chemin  
Croire en Jésus le Fils unique du Père nous « fait échapper au Jugement », 
nous fait éviter la damnation. Pas facile de parler des « fins dernières » 
comme on disait autrefois. Pourtant c’est une question de vie et de mort. 
Nous sommes en effet appelés à prendre position devant ce geste d’amour 
du Père en la personne de Jésus. Non par peur mais parce que nous avons 
la liberté de le choisir ou au contraire de l’ignorer. Dieu prend notre liberté 
au sérieux. Et nous avons à prendre aussi au sérieux l’amour dont nous 
sommes aimés ! Dans la première lecture de dimanche, du livre de l’Exode, 
nous lisons : « LE SEIGNEUR, LE SEIGNEUR, Dieu tendre et miséricordieux, 
lent à la colère, plein d’amour et de vérité. » Je choisis de dire plusieurs 
fois dans la journée en action de grâce : « Gloire au Père, au Fils et au 
Saint-Esprit… » 

 

Samedi 3 juin : l’art de la répétition  
« Dieu a tellement aimé le monde qu’il a donné son Fils unique ». Croire en 
la Trinité, c’est également croire en la communion des saints. Dieu veut du 
bien au monde entier, à l’humanité entière. Nous ne sommes plus seuls, 
nous sommes en relation les uns avec les autres en Dieu et avec ce Dieu 
de relations qui est Trinité. Je prends le temps aujourd’hui de me répéter 
cette bonne nouvelle : « Dieu a tellement aimé le monde qu’il a donné son 
Fils unique ».  J’essaie de l’écrire, de l’illustrer et de l’offrir autour de moi. 


